

## IMPULSARÁN EL PIB POTENCIAL

# Las reformas anclan el interés por invertir

Los cambios en materia energética son la culminación de las reformas estructurales que permitirán a México ir en contra de la tendencia de bajo crecimiento: analistas

Yolanda Morales  
EL ECONOMISTA

EL INTERÉS de los inversionistas por México está anclado, pues no tiene un importante déficit en su cuenta corriente, mantiene estabilidad en sus políticas macroeconómicas, tiene probada historia de certidumbre en sus políticas financieras y cuenta con reservas internacionales suficientes para cubrir más de siete veces la deuda externa de corto plazo, afirmaron expertos de Wall Street.

Por separado, analistas de Saxo Bank, Bank of America, Latmark Asset Management y Citibank coinciden en que la reforma energética, en vigor desde el 21 de diciembre, es la culminación de los cambios estructurales que permiten a México ir contra la tendencia de bajo crecimiento en países emergentes como China, Brasil e India.

Esto es un factor adicional que garantiza el atractivo que tienen por México en el mercado desde hace más de un año, matiza el director de portafolio de Latmark, Santiago Maggi.

Aparte, el economista en jefe para México de Bank of America, Carlos Capistrán,

advierte que China, Brasil e India comenzaron a detener su crecimiento potencial alto desde hace al menos un año.

En contraste, el de México se ha impulsado al alza con la agenda de reformas aprobadas en el último año y tres meses, lo que se ha reflejado en el aumento del apetito por los instrumentos mexicanos y el aumento de calificación reciente de Standard & Poor's.

### CREACIÓN DE EMPLEOS

Desde Uruguay, el estratega de divisas emergentes para el Saxo Bank, John Hardy, admite que las reformas están construyendo un alto crecimiento potencial para la economía que hoy se encuentra en 2.5%, según el Fondo Monetario Internacional (FMI).

Con ello, se van a generar empleos e importantes ingresos para la economía y sus trabajadores, detalla John Hardy.

“Particularmente la reforma para el sector energético tiene la promesa más inmediata para una Inversión Extranjera Directa significativa, lo que debería agregarse a acelerar el crecimiento potencial, y a elevar la producción de energía de lar-

go plazo”, explica el estratega de divisas emergentes para el Saxo Bank.

Aparte, el economista senior para México en el FMI, Esteban Vesperoni, estima un “cauteloso crecimiento de largo plazo que podría llegar hasta 4% con las reformas aprobadas”, lo que —dice— no es un pronóstico menor.

### SUSTANCIAL MEJORA

La reforma energética, externa desde Nueva York el jefe global de Investigación de Commodities del Citibank, Ed Morse, “ha dado un cambio sustancial a la forma en que se mira México en el mercado”.

Considera que aún es prematuro para estimar el impacto en nuevas inversiones que llegarán al país, pero matiza que se puede esperar la participación de grandes empresas productoras de petróleo mundiales en el mercado mexicano.

Con ello, “vendrán a México más que inversiones productivas, como alta tecnología, profesionalización y capacitación para el personal mexicano. Y se derramarán altas ventajas competitivas para la población”, finaliza

[ymorales@eleconomista.com.mx](mailto:ymorales@eleconomista.com.mx)